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CONSIGLIO DI FRAZIONE CONGIUNTO DI FORMIGINE CAPOLUOGO E UBERSETTO 

Oggi 15 dicembre 2021, alle ore 20:30 su piattaforma Google Meet, è convocato, il 

consiglio congiunto di frazione di Formigine Capoluogo e Ubersetto.  

Sono presenti i signori:  

- Simona Gibellini 

- Francesco Ferrari 

- Enrico Ferrarini 

- Ivan Alboresi 

- Paolo Fontana 

- Pier Angelo Malvolti 

- Gabriele Pirondini 

- Giuseppe Viola 

- Mauro Bavutti 

- Tiziano Bertani 

- Maurizio Tebaldi 

- Giovanna Del Villano 

- Angelo Pattuzzi  

- Marco Giovanelli 

Sono altresì presenti  

 Maria Costi - Sindaco 

 Armando Pagliani – Assessore 

 Roberta Zanni – Assessore  

 Giulia Bosi – Assessore  

 Mario Agati – Assessore  

 Corrado Bizzini – Assessore  

 Elisa Parenti – Presidente del Consiglio Comunale 
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I presidenti Gibellini Simona e Tebaldi Maurizio ritengono VALIDA la seduta 

congiunta dei Consigli di frazione di Formigine e Ubersetto essendo presenti n. 8 

consiglieri effettivi per Formigine Capoluogo e n. 4 consiglieri effettivi per 

Ubersetto, procedendo poi alla lettura dell’ordine del giorno:  

 Presentazione Bilancio di previsione 2022/2024;  

 Aggiornamento Covid-19;  

 Aggiornamento Gara rifiuti;  

 Varie ed eventuali.  

La presidentessa Gibellini e il presidente Tebaldi presentano la seduta, introducono 

l’ordine del giorno e ringraziano i consiglieri e i cittadini per la partecipazione.  

I presidenti danno la parola al Sindaco Maria Costi che riferisce in consiglio in relazione 

alla pandemia in atto. Sono in aumento i contagi anche nel nostro comune e nella 

nostra provincia; l’attenzione è alta, soprattutto negli ambienti che presentano più 

fragilità, come le strutture per anziani e le scuole. Nel rispetto delle indicazioni 

nazionali e regionali si richiede uno sforzo maggiore da parte di tutti per superare 

anche questa fase critica insieme, anche limitando tutto ciò che non è all’aperto e che 

può creare assembramento. Il nostro sindaco ricorda come la campagna vaccinale sia 

molto attiva nel nostro territorio ma occorre fare di più. Maria Costi prosegue con 

l’esposizione del bilancio 2022-2024 facendo riferimento alle slides per la 

presentazione.  

In particolare, si ricordano: l’assenza di modifica in aumento delle imposte, la riduzione 

dell’indebitamente, l’aumento del patrimonio e dell’ammontare dei fondi extra-

tributari reperiti. Nel 2021 sono stati conferiti fondi alle società sportive, contributi alle 

famiglie in difficoltà e sono stati ridotti gli importi delle concessioni. Per quanto 

riguarda le opere pubbliche, è stata inaugurata la Tangenziale Sud e nuove 

attrezzature sportive nelle frazioni, come il campo da basket di Magreta.  Sono stati 

introdotti progressivamente servizi on line con l’anagrafe pubblica, fino a raggiungere 
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il 97% come disponibilità dei servizi accessibili. Le manutenzioni del verde e degli 

asfalti sono in progressivo aumento.  

Il totale del bilancio previsione ammonta a circa a 40 milioni di euro. La maggiore voce 

di spesa è lo sviluppo del territorio, seguita dall’istruzione e dalla tutela sociale. 

Formigine si conferma il Comune con la minore spesa pro capite fra i comuni del 

distretto. Si sottolinea l’importante abbattimento dei costi delle rette scolastiche. 

 

Progetti 2022-2024: 

Investimenti sulle scuole: Don Mazzoni di Corlo - Prampolini di Casinalbo - Scuole 

medie Fiori di Formigine (Palestra) per un totale di 5.3 Milioni di euro. Trasformazione 

del circolo “Flora” in asilo nido. 

Gli investimenti strategici del 2022 vedono in prima linea la creazione del complesso         

“ Dopo di noi” (scuole ex Carducci), la partecipazione agli investimenti ricompresi nel 

PNRR, l’installazione del tutor sulla Modena Sassuolo (indispensabile per la riduzione 

degli incidenti ), l’apertura di un nuovo locale di pubblico esercizio nello spazio ex 

Loggette. Continuano e completano l’esposizione delle slides gli assessori Pagliani e 

Bosi. 

Il presidente Gibellini ringrazia il Sindaco per l’intervento e ribadisce l’importanza dei 

servizi erogati dall’Unione dei comuni del distretto ceramico di cui Formigine fa parte e 

della sempre più maggiore collaborazione tra i comuni stessi. 

Il Sig. Fontana sottolinea che la diminuzione del debito e il grande quantitativo di 

progetti non possono che rendere felice l’ascoltatore. Nonostante ciò, rileva la 

necessità di prestare attenzione non solo al bilancio economico ma anche al “bilancio 

ambientale” del comune e alle problematiche relative all’ambiente. 

L’assessore Pagliani ribadisce che l’amministrazione Costi in sette anni, non ha fatto 

alcuna nuova lottizzazione. Il Comune di Formigine ha sempre privilegiato la 

riqualificazione delle strutture esistenti.  
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L’assessore Bosi conferma l’importanza del tema ambientale per poi riferire al 

consiglio in relazione a tutte le attività che vengono effettuate per la lotta al 

cambiamento climatico. L’assessore continua aggiornando il consiglio circa la gara 

rifiuti; Hera si è aggiudicata l’appalto (Hera è stata anche l’unico soggetto a 

presentarsi). In futuro vi saranno maggiori attività di pulitura delle aree pubbliche e 

delle strade; la stazione ecologica di Magreta, Crisalide, resterà aperta la domenica 

pomeriggio, mentre il cambio dei cassonetti con l’introduzione del sistema a tessere 

avverrà a metà anno 2023. Il Comune prevede di coadiuvare tali cambiamenti con 

attività di sensibilizzazione della popolazione. Formigine si trova ancora al di sotto 

dell’80% di rifiuti conferiti come raccolta differenziata ed è ancora troppo alto 

l’ammontare dei rifiuti conferiti come indifferenziati (l’obiettivo è quello di portare la 

raccolta differenziata dal 72% all’85%). 

La presidentessa Gibellini ringrazia l’assessore Bosi e riporta alcuni rilievi dei cittadini 

relativi alle tempistiche della pulizia delle strade, del completamento dei lavori per la 

sostituzione della rete idrica e del miglioramento della fibra su tutto il ns. territorio. 

Il Sig. Giovannelli sottolinea l’importanza del tema ambientale e l’opportunità di 

recuperare tutti i rifiuti porta a porta.  

L’assessore Bosi comunica al Consiglio che il bando di riferimento risale al 2018 e che, 

nel 2018, non si è optato per il porta a porta completo perché i risultati sono i circa i 

medesimi. Potranno esservi modifiche negli anni successivi. Prevista la raccolta della 

plastica insieme alla carta nel porta a porta. 

Il presidente del Consiglio di Frazione di Ubersetto, Sig. Tebaldi, domanda dove 

potranno essere conferiti alcuni rifiuti come il catrame, il cartongesso e la lana di vetro 

che HERA non accetta.   

L’assessore Bosi risponde che l’isola Ecologica di Fiorano, dove venivano conferiti gli 

sfalci, era a disposizione dell’intera provinciale; quindi, anche le aziende della “bassa” 

dovevano recarsi a Fiorano. La ricollocazione a Modena è avvenuta in ottica di 
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bilanciamento e per rendere più agevole il conferimento da parte dei comuni dell’area 

nord della provincia. Per quanto riguarda i conferimenti di rifiuti particolari all’isola 

ecologica, la legge nazionale si sta adeguando alle Direttive dell’Unione Europea che 

impongono particolari modalità di smaltimento di alcuni materiali. Pertanto, il Gestore 

non può più ricevere alcune tipologie di rifiuti.  

La presidentessa Gibellini chiede delucidazioni circa l’area dell’ex distributore vicino al 

centro storico.  

L’assessore Pagliani risponde che è obiettivo dell’amministrazione acquisire l’area e 

creare dei parcheggi, ma sono in attesa di ricevere la valutazione economica da parte 

dell’azienda proprietaria.  

Il Sig. Bavutti chiede se la raccolta della carta sarà porta a porta anche in centro 

storico. L’assessore Bosi specifica che la raccolta della carta è effettuata su tutto il 

territorio. Le gabbie per la raccolta della carta sono state eliminate in conseguenza 

dell’aumento dei giorni di raccolta porta a porta. Il censimento di HERA ha reso noto 

che i commercianti non utilizzavano le gabbie. Posto che la qualità della differenziata 

nelle gabbie è particolarmente bassa si è optato per eliminare le gabbie.  

Il Sig. Bavutti richiama l’attenzione alla situazione relativa al verde pubblico e al 

degrado dell’area pertinente al cimitero; aggiunge poi che, a causa di eventuali 

problematiche relative alla segnaletica, si riscontra la presenza di mezzi pesanti sulla 

Via Ghiarola.  

L’assessore Bosi specifica che la manutenzione è parzialmente legata agli avanzi di 

bilancio e ribadisce che, a causa dell’assenza di pioggia, il verde pubblico ha subito forti 

ripercussioni. Ci informa che verranno piantati diversi melograni, in una sorta di 

frutteto urbano collettivo; inoltre diverse associazioni e aziende hanno preso in carico 

aree verdi. 
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L’assessore Pagliani specifica che vi è un ufficio che si occupa dei cimiteri e domani 

comunicherà tempestivamente quanto riferito, sul degrado di alcune aree cimiteriali, 

all’ufficio competente. L’assessore Pagliani risponde in merito ai quesiti sulla via 

Ghiarola: i mezzi pesanti non dovrebbero circolare, ma vi sono diversi segnali che 

specificano il percorso obbligato dei mezzi pesanti. Per quanto riguarda la via Ferrari, 

per carico e scarico i mezzi possono circolare. L’assessore Pagliani si fa carico di 

migliorare comunque le indicazioni segnaletiche delle strade. 

L’assessore Zanni riferisce in merito alle problematiche urgenti riguardanti l’emergenza 

abitativa e ricorda di diffondere il bando in essere con garanzia del Comune, per 

reperire appartamenti sfitti, 

Alle ore 22:35, non essendovi altro da aggiungere o deliberare, i Presidenti dichiarano 

chiuso il Consiglio di frazione congiunto delle frazioni di Formigine capoluogo ed 

Ubersetto. 

I presidenti 

Simona Gibellini per il C.F. di Formigine Capoluogo 

Maurizio Tebaldi per il C.F. di Ubersetto 

 

I consiglieri segretari 

Enrico Ferrarini  

Giovanna Del Villano 

 


